
満足度をお答えください

養成医のワークとライフをきいてみよう！～ロールモデル探し～

参加アンケート

2021年11月23日（火・祝）、２７日（土）、２８日（日）開催

対象：長崎県養成医として離島・へき地で勤務する義務を持つ、長崎大学医学部・佐賀大学医学部・

川崎医科大学の地域枠の女子学生と、自治医科大学の女子学生、初期研修の女性医師

参加：３2名 回答：３１名 回答率：９７％

佐賀大学医学部,
2, 6%

自治医科大学,
3, 10%

川崎医科大学,
7, 23%

長崎大学医学部, 
19, 61%

１.出身・所属大学
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非常に満足 満足 ふつう

２.本会内容について
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３.開催時間（90分）について
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４.オンライン形式について



６.今後、先輩医師に聞いてみたい内容を挙げてください

●キャリアに関すること

先生方の学生時代の勉強方法

学生の時にしておけばよかったと思う事。学生時代の学習への意欲。

研修医時代のお話

研修医の時期に上級医師と上手くつきあっていく方法（手技だけでなく色んなことを教わる方法）

離島に行く前のキャリアプランと実際の違い

後期研修での活動について

総合診療科について

キャリアと子育て、義務年限後の進路

他の専門の先生のお話

入局やプログラム、専門医制度。他の科の先生方のお話。

専門医プログラムについて

入局について

専門科や勤務先を選ぶ上で外せないこと

結婚されていない女性医師の働き方やキャリアなど
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キャリア形成（診療科の選択や専門医取得など）の参考にしたい

様々な働き方をしながら医師を辞めずに継続できそう

ワークとライフを両立するイメージが明確になった

不安な気持ちを相談できる部署があって安心した

共働きするには、パートナーの理解と協力が必要だと感じた

男女共同参画やワークライフバランスに関心を持った

ロールモデルが見つかった

５.今のお気持ちをお聞かせください（複数回答可）

都合が合えば、ま

た参加したい,
27, 87%

わからない,
3, 10%

参加しない, 
1, 3%

７.「養成医のワークとライフをきいてみよう！～ロールモデル探

し～」に今後も参加してみたいですか



科の魅力

診療科の選択に至った理由や職場環境について

パートナーや実家、勤務先とどのようにキャリアの話し合いを行ったか

今後のキャリアをどう考えているか

●子どもと生活に関すること

子育てとの両立について

離島での勤務で大変だった点、子育てとの両立についての経験談

仕事が忙しい中、子育てをどうしているのか（外科）

妊娠、出産、育児で1番大変なこと

悪阻があるの時期の働き方について

こどもの進学などを含めた離島から本土へ戻るタイミングなどについて

離島の生活で気をつける所

大学生時代に思い描いていたライフプラン

●その他

長崎県の医療の今後について

女性が不利だと感じること

今回と同じような話をいろいろな方から聞いてみたい

ワークとライフの両方から、先生方の話を聞くことができてよかったです。

体力的に外科としてやっていけるのか、40代、50代になったときに働き方に変化はあるのか。または内科など
他の科に変える人もいるのか。

ほかの方々の質問や、それに対する回答が聞けてとても参考になりました。

非常に面白いお話を聞くことができて嬉しかった

義務年限やパートナーの職種により、パートナーと同居して一緒に子育てができない場合もある現状を知り、家族や公
的な支援、話し合いの大切さを感じた。

小児科医について今まで深く考えたことがなかったが、今回参加してとても興味が出た。まだ先の話だがキャリアプラ
ンについても具体的なイメージが少し出来たため良い会だったと思う。

本日は貴重な機会を作ってくださりありがとうございました。学校では学ぶことができないことや、地域枠だからこそ聞
けるお話を知れて嬉しいし心強いです。地域枠の方々や先輩方とは特に卒業後もお世話になると思いますし、とても参
考になるのでこのように繋がりを作っていただけるのはありがたいです。この会に参加すると、自分も先輩方のようにな
れるように頑張ろうという前向きな気持ちなれます。今後ともよろしくお願いいたします。

先生方のお話が聞けてよい機会になったと思います。オンラインでの開催で参加しやすく思います。ありがとうございま
した。

若い先生のお話を聞くことができて、少し将来の輪郭が見えたような気がした。

専攻医制度やプログラムなど学生ではイメージしにくいところがあったので、できれば概要だけでも説明をお聞きした
かったです。

将来のことを考えるきっかけになりました。ありがとうございました。

今回は若手の先生方のお話をお聞きでき、将来について具体的にイメージできました。

どのようにして専門科を決めたかや研修医のときに取っておいてよかった資格などを聞くことができてとても有意義な
時間になりました。ありがとうございました。

８.本会のご感想やご意見をお聞かせください

興味を持っていた小児科についての話を伺うことができてとてもよかったです。この2回の会を通じて自分の将来をより
深く考えることができるようになったと思います。

卒業を控えて将来の働き方や出産育児、産休や育休をどうするか、友人達とも悩むことが多い時期だったので、すごく
参考になった。使える制度や支援があると知って安心した。また、産休や育休もブランクではなく、子どもと関わってとて
も重要な時間というお話を聞いて、将来育休をとることに対しての不安が減った。



前回も産婦人科医の先輩方からお話を伺いましたので、違う先輩方からのお話を聞きたいなとも思いました。ですがこ
ういう機会があることでつながりが増えることはうれしく思います。

共働きの夫婦での育児や家事の両立の工夫を知ることができてとても参考になった。また、前回のWSでは、離島では
あまりない症例などを大きな病院と連絡をとって症例数を増やさなければならないと聞いて、離島では専門医をとるの
が時間がかかるのかなと思っていましたが、専門医が離島でも本島と変わらず、とれることを聞いて安心しました。
離島では若いうちから責任が大きな仕事を任されるということでしたが、精神面が大変ではあるものの、自分の成長に
つながる良い環境であると感じました。

一人一人に質問させて頂く機会があるのがとても質問しやすく、ありがたいです。

女性医師の具体的な働き方や子育てについて話を聞けたことで、将来のイメージを持ちやすくなった。定期的にこのよ
うな会に参加することで、より日々の勉強が臨床につながることをイメージでき、楽しめる。いつもお忙しい中ありがとう
ございます。

前回も今回も大変、有意義なお話を聞かせていただき4年生の今の時期から将来を考える機会をいただけて大変為に
なりました。どうしても女医は出産が遅れる、育児が大変など表面的な悪い点ばかりを聞いていたので不安が少しでも
軽減されて毎度助かります。

とても参考になりました。ありがとうございました。

子育てされてる先生や、子育てが終わった先生、独身の先生とそれぞれの意見が聞けて参考になりました。クメ先生
の今が一番楽しいというお言葉を聞いて、私も将来そう言えるように、医師として人生を歩みたいと思います。

お二方とも丁寧に具体的にご説明下さったので、卒後のイメージがより明確になりました。

参加者の学年にばらつきがあったおかげで、今の自分ではできないような将来に関する質問内容が聞けたのが良かっ
たです。

直接先生方からお話を聞く機会をいただけてありがたいです。仕事だけでなく私生活の話を聞くことができてとても参考
になりました。

同じ大学の先輩の話を聞くことができてよかったです。

女性の先輩医師の方々に直接質問をさせていただいたり、いろいろなお話をお聞きできる機会はとても貴重なのであ
りがたかったし、今後の自分の人生設計を考える上で非常に参考になるお話ばかりでした。

医師の仕事に対して不安に思っていたことを相談できて少し安心できるようになった

キャリアの面だけでなく、結婚や出産・子育ての面でのお話もたくさん聞くことができ、とても参考になった。特に総合診
療医の役割が地域によって少しずつ異なるというお話を聞けたので、目指す医師像に近づけるような選択をしたいと
思った。

自分の将来について考えるきっかけになった。

実際に内科で働いておられる様々な立場の先生方に多くのお話を聞かせていただき、とても参考になりました。また、
いろいろな病院で働いておられる先生方だったので、今後病院見学や実際に勤務することになった時に、知っている先
生方がおられるということはとても有難いことだし安心できると思いました。

今回はより深くお話をお聞きできた気がします。皆さん優しく、ご親切にご自分の医師人生や結婚・出産に関するお話
をしてくださり、大変参考になりました。今後の自分の人生の参考にさせていただきたいです。本日は私たち学生のた
めにこのような会議を開いてくださり、本当にありがとうございました。
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